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GRANADA. Julio Grosso (La Lí-
neade laConcepción,Cádiz, 1972)
es licenciado enCiencias de la In-
formación por la Universidad de
Sevilla. Desde 1992 trabaja como
realizador y periodista en varios
medios de comunicación, comoel
diario ‘ABC’ yCanal SurTV.Desde
2001 forma parte del gabinete de
comunicaciónde laDiputaciónde
Granada. En 2007 inició su labor
como profesor asociado en la Fa-
cultad de Comunicación yDocu-
mentación de la UGR. Luego rea-
lizó el Máster en Información y
ComunicaciónCientífica, conuna
tesina sobre el programa ‘Redes’
deEduardPunset. Susprimeros re-
cuerdos vinculados a la prensa es-
crita seremontanasu infancia«con
losvendedoresambulantesvocean-
do las cabeceras locales ( ‘Área’ y
‘Diario de Cádiz’) y vendiéndolas
a pie de calle, incluso en los semá-
foros».
–¿Quién le despierta su interés
por estudiar periodismo?
–No lo sémuy bien. Quizás todo
surgiódurante laEGBsiendoalum-
node los Salesianos, quehan sido
lospionerosde laeducaciónaudio-
visualenEspaña.Mismaestrosusa-
banel ciney el vídeo en sus clases
y aquello era fascinante.Además,
todos los sábados proyectabanpe-
lículas en el colegio para losniños
delpueblo.Luego, a los 14años,mi
madreme comprómi primera cá-
mara fotográfica, una réflex con
objetivos intercambiablesyempe-
cé a definirmi vocación.Al final,
conocí en Granada a un pariente
queeraperiodistaydirectordecine,
estuve en su periódico y en algún
rodaje y –a pesar de que intentó
quitármelode lacabeza–acabéma-
triculándome en la Facultad de
Ciencias de la Información.
–¿Recuerdaelprimerartículoque
publicó?
–Por supuesto. Fue una doble pá-
ginaenel ‘ABC’deMadrid sobreel
expoliodelpatrimonioartísticoen
Granada, a raízdel famoso robodel
Carmende losMínimos, en 1992.
Fueunencargode la corresponsal
del periódico, InmaculadaVilarde-
vó, unagranperiodista que confió

enmí para sustituirla aquel vera-
no, a pesar demi juventud.
–De todos sus trabajos periodís-
ticos, ¿de cuál se sientemás sa-
tisfecho?
–En todos he aprendido algo. Es-
toyorgullosode lasentrevistas rea-
lizadas para el programade televi-
sión ‘Al Sur’, un formato que creó
JoséMaríaBernáldezenCanal Sur.
Era un oasis cultural enmitad de
una parrillamediocre.Allí tuve la
suerte de conocer aVargas Llosa,
JoséLuis Sampedro,CaballeroBo-
nald y a otros grandes de la cultu-
ra. Eraun trabajomuyagradecido.
También estuve una época escri-
biendo reportajesde investigación
para ‘ABC’pordistintas provincias
y fue una experienciamuy enri-
quecedora.
–¿Prensa,radiootelevisión?¿Cuál
es su ordendepreferencia?
–Los tresmedios soncomplemen-
tarios.Me levanto escuchando la
radio y leyendo varios periódicos,
y acabo el día frente al televisor.
Cada uno favorece un tipo de gé-
nero periodístico. En la radio pre-
fiero las entrevistas y losmagaci-
nes. En televisión, los informati-
vosy los reportajes, pero sigo tam-
bién las retransmisiones deporti-
vas y el cine.
–¿Cuáles son las seccionesdelpe-
riódico preferidas?
–Me gustan, especialmente, Cul-
tura yOpinión. Suelo leer a diario
laTribuna Libre y lasCartas alDi-
rector. Por supuesto, la secciónLo-
cal y las entrevistas en profundi-
dad.Meencanta la serie de los do-
mingos sobre granadinos relevan-
tes.En realidad, lo leocasi todo, in-
cluso los obituarios, y acabo dán-
dole varias vueltas al periódico.
–¿Quéopinasobre la información
culturalycientíficade losdiarios
españoles?

–Desgraciadamente, el periodis-
mocientíficocontinúasiendomuy
pobre enEspaña, salvo individua-
lidades como la de Javier Sampe-
dro (‘El País’). La cultura suele es-
tarmejor representada. Dispone
demás páginas, periodistas espe-
cializadose inclusodealgunosbue-
nos suplementos.Aunque aún se
puedemejorar.
–¿Qué le falta y qué le sobra a la
prensa escrita actual?
–Le sobra informaciónpolítica, su-
cesosycrónicasde sociedad.Le fal-
tamás información social, repor-
tajes de investigación, perfiles pe-
riodísticos y una agenda cultural
más completa.
–¿Quéopinión lemerece lapren-
sadigital? ¿Terminará fagocitan-
do a la prensa depapel?
–Es la gran pregunta. Lo deseable
es que convivan el papel y el digi-
tal, como ocurrió con la radio y la
televisión, pero elmundo cambia
rápidamente y nada es tan sólido
quenopuedadesvanecersemaña-
namismo en el aire. Pero, lomás
importante es que el ciudadano
siga teniendounespacio librepara
el análisis y la reflexión, que es la
función principal de la prensa y
que no ofrece la radio ni la televi-
sión.
–¿Cuáles suvaloraciónacercadel
denominado periodismo ciuda-
dano?
–Elperiodismociudadanonoexis-
te. Es una ‘milonga’ creada para la
promoción de las redes sociales y
sobre todopara abaratar los costes
de producción. Algunos cayeron
enla trampa,perocreoqueel tiem-
pohapuesto las cosas en su sitio y
nadiepuedecreerhoyen lavigen-
cia del periodismo ciudadano, sin
profesionales de la información,
comonadie confía en la sanidad o
la justicia ciudadanas, sinmédicos
y sin abogados.Otra cosamuydis-
tinta es la participaciónde los ciu-
dadanos en todos los ámbitos so-
ciales, incluido el periodismo, que
debe ser cada díamayor gracias a
la tecnología.
–Hace un año tuvo la oportuni-
dad de entrevistar almítico Jon
LeeAnderson, premioConstan-
tino Ruiz Carnero a la Libertad
deExpresión, ¿quéafirmaciones
hace suyas?
–Coincidoconél encasi todo.Creo
que el periodismo debe ser, ante
todo, un servicio público y que la
prensa es bastante libre, con sus
atenuantes, en los países occiden-
tales.Meencantan susperfiles pe-
riodísticos para New Yorker, un
formatobiográficodesconocidoen
España en el que Jon emplea dos
o tresmeses de trabajo y uname-
dia de 40 entrevistas. Es un lujo
que alguien debería copiar en
nuestro país.
–¿Desea añadir algomás?
–Sí. No dejen de leer. Es lo funda-
mental.

«El periodismo ciudadano
no existe, es unamilonga»

EL PRESTIGIO DE LEER

JulioGrossoPeriodista, realizador y profesor de la UGR
«¿Digital o papel? Lomás importante es que el ciudadano siga teniendo un espa-
cio libre para el análisis y la reflexión, que es la función principal de la prensa»

Se levanta
escuchando la radio,
lee varios periódicos
al día y acaba la
jornada frente al
televisor, pues los
consideramedios
complementarios

Julio Grosso. :: A. A.

Lossanitariosganan11
millonesmenosdeeuros

DESDE 2010
:: E. P. Los 11.500 profesionales sa-
nitarios de la provincia de Grana-
da han dejado de percibir más de
oncemillones de euros desde 2010,
según los datos quemaneja el sin-
dicato de Sanidad y Sectores So-
ciosanitarios de CCOOdeGrana-
da, en virtud de un estudio reali-
zado por la organización sobre los
recortes económicos que el SAS ha
aplicado a su personal desde el ci-
tado año.
Para CCOO, eso pone demani-

fiesto que la pérdida económica
en el sector asciende a un 26 %
respecto de las retribuciones de
ese año, lo que evidencia que el

SAS «es el servicio quemás recor-
tes ha realizado del Sistema Na-
cional de Salud». Según las con-
clusiones, la merma más impor-
tante que ha sufrido la plantilla
corresponde a las retribuciones
de las pagas extras y adicionales.
Eso es así ya que, aunque el Go-
bierno central suspendió la paga
extra de Navidad, «el SAS debió
abonar –y no lo hizo– el prorra-
teo devengado de esta paga por el
período comprendido entre el 1
de junio y el 14 de julio de 2012,
lo que ha supuesto unmontante
global de recorte de 4,5 millones
de euros». «Enmenos de tres años
cada empleado de la Sanidad Pú-
blica andaluza ha perdido, por tér-
minomedio, una cuarta parte de
su salario», explicaron desde la or-
ganización.

García-Vaquero toma
posesiónenelMADOC

GENERAL DE DIVISIÓN
:: EFE. El general de División del
CuerpoGeneral de las Armas Ar-
turo García-Vaquero Pradal tomó
ayer posesión como jefe de la di-
rección de Doctrina, Orgánica,
Materiales e Investigación del
Mando deAdiestramiento y Doc-
trina del Ejército (Madoc), con
sede en Granada. El acto estuvo
presidido por el teniente general
jefe del Madoc, Alfredo Ramírez
Fernández, a quien reemplaza en
el cargo. Arturo García-Vaquero. :: IDEAL
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